

M. LE PRÉSIDENT,

JE SUIS TRÈS HONORÉE DE PRONONCER UNE ALLOCUTION AU NOM DU GOUVERNEMENT DU CANADA À L'OCCASION DE CETTE RÉUNION HISTORIQUE. JE SAIS QUE LE SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES DU CANADA, LE TRÈS HONORABLE JOE CLARK, QUI N'A MALHEUREUSEMENT PAS PU ÊTRE PRÉSENT AUJOURD'HUI, AURAIT APPRÉCIÉ AUTANT QUE MOI L'AIMABLE HOSPITALITÉ QUE NOUS OFFRENT LE D^r MOCK ET LES AUTORITÉS AUTRICHIENNES.

NOUS NOUS SOMMES RASSEMBLÉS À VIENNE, UNE VILLE LIÉE PAR SON HISTOIRE À L'EST COMME À L'OUEST, AFIN DE MARQUER L'OUVERTURE DE DEUX NOUVELLES SÉRIES DE NÉGOCIATIONS SUR LA SÉCURITÉ MILITAIRE QUI SONT D'UNE SIGNIFICATION SUR LAQUELLE NOUS NE SAURIONS TROP INSISTER.

NOUS SOMMES ICI RÉUNIS DANS LE BUT DE RÉDUIRE LES RISQUES QUE SE PRODUISE DE NOUVEAU UNE GUERRE EN EUROPE ET DE TROUVER DES NOUVELLES FORMULES DE PAIX ET DE SÉCURITÉ. NOUS SOMMES RÉUNIS EN VUE D'ÉTABLIR DES NOUVELLES TRADITIONS DE COLLABORATION QUI SERVIRONT AUX GÉNÉRATIONS FUTURES D'EUROPÉENS ET D'AMÉRICAINS.

QUARANTE-QUATRE ANS APRÈS LA FIN DE LA DEUXIÈME GUERRE MONDIALE, L'EUROPE DEMEURE DIVISÉE ENTRE DEUX ALLIANCES MILITAIRES, ET PLUS DE CINQ MILLIONS D'HOMMES ET DE FEMMES SOUS LES ARMES SE FONT FACE ENCORE AUJOURD'HUI. EN DÉPIT DES ÉNORMES PROGRÈS ACCOMPLIS DEPUIS 1945, LES EUROPÉENS CONTINUENT À VIVRE SOUS LA MENACE D'UNE ATTAQUE MILITAIRE SOUDAINE. IL EXISTE EN CE MOMENT LA PLUS FORTE CONCENTRATION DE FORCES ARMÉES QU'IL Y AIT JAMAIS EU EN EUROPE EN TEMPS DE PAIX. LA PUISSANCE DESTRUCTRICE DE CES FORCES EST ÉNORME.

NOUS NE POUVONS LAISSER CETTE SITUATION SE PERPÉTUER. L'EUROPE A VÉCU TROP DE GUERRES ET EN CONNAÎT BIEN LES HORREURS. LES CANADIENS CONNAISSENT ÉGALEMENT LES HORREURS DE LA GUERRE: PLUS DE 100 000 CANADIENS ET CANADIENNES SONT MORTS EN EUROPE AU COURS DES DEUX GRANDES GUERRES MONDIALES. NOUS NE DEVONS PLUS JAMAIS PERMETTRE À DE TELLES GUERRES DE SE REPRODUIRE.

LE 9 MARS, NOS DÉLÉGATIONS ENTAMERONT DEUX NOUVELLES SÉRIES DE NÉGOCIATIONS EN VUE DE RÉDUIRE LES RISQUES QU'ECLATE DE NOUVEAU LA GUERRE. IL S'AGIT DANS UN CAS DE NÉGOCIATIONS SUR LES MESURES DE CONFIANCE ET DE SÉCURITÉ DONT LE BUT EST DE DONNER SUITE AUX RÉSULTATS DÉJÀ REMARQUABLES QUI ONT ÉTÉ ATTEINTS LORS DE LA CONFÉRENCE DE STOCKHOLM; DANS L'AUTRE CAS, CE SONT DES NÉGOCIATIONS SUR LES FORCES CLASSIQUES EN EUROPE QUI VISENT À ÉTABLIR, AU MOYEN D'UN ACCORD NÉGOCIÉ, DES NIVEAUX ÉQUILIBRÉS ET MOINS ÉLEVÉS DE FORCES CLASSIQUES EN EUROPE.